

牛久市教育委員会 12月定例会会議録

1. 日 時 令和2年12月24日(木) 午前10時
2. 場 所 牛久市保健センター 2階 研修室
3. 出席委員 染谷 郁夫・石井 美知夫・芦田 亜里香・五十嵐 登喜子・吉原 英夫
4. 委員以外
の出席者 教育部長 川井 聡
次長兼教育企画課長 吉田 茂男
次長兼生涯学習課長 大里 明子
学校教育課 課長 川真田 英行
学校教育課 学校建設対策監 佐藤 孝司
指導課 課長 豊嶋 正臣
文化芸術課 課長 糸賀 珠絵
スポーツ推進課 課長 高橋 頼輝
中央図書館 館長 大和田 伸一
教育企画課 課長補佐 山口 功
学校教育課 課長補佐 戸塚 美幸
指導課 指導主事 井口 典厚
5. 欠席者 なし
6. 会議録署名人 石井 美知夫
7. 議事事項 議案第42号 令和3年度牛久市英語指導助手配置事業プロポーザル方式選定
審査委員会委員の任命について
諮問第4号 牛久市教育支援委員会への諮問について
報告第42号 専決第12号 牛久市教育支援委員会への諮問について
報告第43号 牛久市教育支援委員会答申について
報告第44号 就学援助の認定について
報告第45号 令和2年度「学校休業日」の指定について
報告第46号 令和2年度牛久市地域学校協働活動推進員の委嘱について
8. その他

次長兼教育企画課長	出席委員が定数に達したため、定例会の成立を宣言。
教育長	今日は12月24日クリスマスイブということで、学校も明日から冬休みということで最後の日を迎えております。 今年は2月の末から新型コロナウイルスの影響で、社会教育施設も閉めたり、現在はそこで分散勤務というようなことをやっているような状況もあったり、

	<p>ネットで体育館や生涯学習室等できるようにしようというような方向で進んでいるところです。</p> <p>学校でも最近陽性者が出まして、PCR検査を大人数でやって大変な思いをしました。おかげで逆に言うと、子供たちはうつらないということが分かったり、パソコンを貸し出して自宅でネットで授業をするというような試みも一部で進んだ状況もあります。</p> <p>授業も追いついたということで、1月8日まで冬休みにしたんですが、分散勤務をしようということで、8日までにしました。市役所のほうも一昨日、市長訓示という形で御用納めをやらないというような形にしましたが、そこでひとつ学校側の陽性者が出たので1月8日を授業日にしてもいいよという話をしましたが、7時間授業ということで今乗り越えているような状況です。早く収まって平常に戻ってくればなと思っています。委員の方々も気をつけてください。</p> <p>それでは開会の前に教育企画課長より連絡があります。</p>
<p>次長兼教育企画課長</p>	<p>申し訳ございません。お時間をいただきたいと思います。</p> <p>本日、本定例会にご審議をお願いする予定でありました議案第43号につきまして取下げをさせていただきたいと思います。</p> <p>議案第43号は牛久市教育委員会の臨時的任用職員の任用、勤務条件、給与等に関する規則ということで、令和2年4月に地方公務員法及び自治法の一部改正を受けまして、臨時的任用職員の職に在り方が見直されたことによりまして、実はこの令和2年第4回牛久市市議会定例会にて条例の改正がありまして、議決を受けております。</p> <p>これに基づきまして、今回の規則では任用とか勤務条件とか給与等についてそれぞれ決めるものでありますが、内容が牛久市規則に定める例によるというような形で、市長部局のものをそのまま運用するような形になっております。両方同じ時期に規則を定める手続を進めておりましたが、牛久市規則の制定事務のほうに遅れがありまして、そちらのほうはまだ定まっていない状況でございますので、そちらの制定のほうを受けまして、あと改めて上程をさせていただきまして、ご審議を賜ればと思っております。よろしく願いいたします。</p>
<p>教育長</p>	<p>開会を宣言する。</p> <p>会議録署名人 石井美知夫委員を指名する。</p>

教育長	<p>初めに、議案第42号「令和3年度牛久市英語指導助手配置事業プロポーザル方式選定審査委員会委員の任命について」事務局よりお願いします。</p>
指導課長	<p>令和3年度牛久市英語指導助手配置事業プロポーザル方式選定審査委員会委員の任命について、議案第42号は委員会の同意を求めるものでございます。</p> <p>現在、市内小中学校には全部で15名のALTが配置されております。これは株式会社インタラックとの派遣業務委託契約を3年間で結んでおる結果です。今年度をもってこの契約が終了いたしますので、令和3年度からの派遣に関する業務委託契約をどの事業者と結ぶか、プロポーザル方式で選定していきたいと思っております。</p> <p>これにつきましては、教委訓令第5号に牛久市英語指導助手配置事業プロポーザル方式選定審査委員会設置に関する訓令がございまして、この第3条に審査委員会委員は、次の者をもって組織し、教育委員会が任命するとなっております。</p> <p>教育部長、教育委員会次長（指導課担当）、指導課長、牛久市教育研究会英語教育部長、その他教育委員会が必要と認める者となっております。別紙のように教育部長、教育委員会次長、指導課長、牛久市教育研究会英語教育部長を委員として任命していただければと考えております。</p> <p>どうぞご審議よろしくお願いたします。</p> <p>議案第42号について質疑を受けるが質疑なし。 出席者全員の賛成を得る。</p>
教育長	<p>次に、諮問第4号「牛久市教育支援委員会への諮問について」、報告第42号「専決第12号 牛久市教育支援委員会への諮問について」、報告第43号「牛久市教育支援委員会答申について」、報告第44号「就学援助の認定について」であります。地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項により、出席委員の3分の2以上の多数で議決したとき、これを公開しないことができます。</p> <p>本議案については非公開にしたいと思っておりますが、委員の皆様にお諮りいたします。</p> <p>非公開とすることに賛成の委員は挙手をお願いします。</p> <p>(賛成者挙手)</p>

	<p>全会一致で非公開と決定</p> <p>*****</p> <p>諮問第4号について出席者全員の賛成を得る。 報告第42号について質疑を受けるが質疑なし。 報告第43号について質疑を受けるが質疑なし。 報告第44号について質疑を受けるが質疑なし。</p>
教育長	<p>以上で委員会の非公開を解除します。</p>
教育長	<p>では、報告第45号「令和2年度「学校休業日」の指定について」事務局より説明をお願いします。</p>
学校教育課長	<p>報告第45号、令和2年度「学校休業日」の指定についてご説明いたします。 本議案は政府からの新型コロナウイルス対策としての年末年始の休暇期間の延長要請を受けまして、令和3年1月8日になります金曜日を牛久市立学校管理規則第3条第1項第10号の規定に基づきまして、幼稚園2園、小学校7校、中学校5校、義務教育学校1校を休業日に指定させていただきましたので、ご報告させていただきます。 学校休業日でありますので、保護者からの緊急連絡受付等は学校にて対応いたします。また、休業日の実施に伴いまして、小学校では児童クラブは1日というような措置を取っております。 以上でございます。</p>
教育長	<p>次の報告第46号「令和2年度牛久市地域学校協働活動推進員の委嘱について」事務局をお願いします。</p>
次長兼生涯学習課長	<p>報告第46号、令和2年度牛久市地域学校協働活動推進員の委嘱につきましてご説明申し上げます。 お手元の資料2枚目をご覧ください。 学校長の推薦を受けまして、中根小学校の地域学校協働活動推進員に名簿の16番目平松加奈子様を委嘱いたしましたので、ご報告申し上げます。</p>

<p>芦田委員</p>	<p>平松様は、中根小学校の学校サポーターとしてご活躍いただいております方です。 報告は以上です。</p> <p>一つ確認なのですが、ひたち野うしく小学校とひたち野うしく中学校の推進員をやっている佐藤幸子さんなのですが、実は今回ひたち野うしく中学校、今現在佐藤幸子さん1人なんです。もう少し人数が増やせないのかという話になったところで確認をしたら、佐藤さんが中学校のサポーターであるということが生涯学習課で確認をしたんです。ご本人は実は自分が中学校のサポーターになっていることを知らないでいて、でもそういうことであれば小学校、中学校が連携してやっていけるし、広い意味でこれがサポーターなんだという認識で思って、今度は学校のほうに確認をしたらひたち野うしく中学校の校長先生は、いや私は中学校のサポーターも依頼した覚えはありませんという回答が返って来て、中学校のほうで把握されていないみたいなんです。</p> <p>これっていうのは、校長先生からの推薦という、ですよね。なので、どうなっているんだろうということになって、校長先生は、いやまだひたち野うしく中学校にはサポーターをお願いはしていないと思いますという回答だったそうなんです。</p>
<p>次長兼生涯学習課長</p>	<p>すみません。そちらちょっと確認をさせていただいて、またご報告を申し上げますので、申し訳ございません。</p>
<p>教育長</p>	<p>もともと学校サポーターは吉田次長、土曜カップ塾でスタートした経緯がありますよね。</p>
<p>次長兼教育企画課長</p>	<p>申し上げます。今言われている学校サポーターというのは、指導課のほうで謝金としてお願いして授業に入ってもらっている方を学校サポーターと言っていると思うんです。</p>
<p>次長兼生涯学習課長</p>	<p>コーディネーターなんです。</p> <p>この推進員というのは、地域学校協働活動推進員というのはコーディネーターのことなんです。コーディネーターとして校長先生が把握されている。</p>

教育長	<p>というのは、もともとのスタートは土曜カップ塾のコーディネーターで、もともとはスタートしたのではなかったですか。</p>
次長兼教育企画課長	<p>経過をちょっと簡単に申し上げますと、コミュニティースクールとか地域学校協働活動が始まる前に土曜カップ塾があったので、そこでコーディネーターをされている方がいました。</p>
教育長	<p>そのコーディネーターは、校長の許可とかもらって決めたんですっけ。</p>
次長兼教育企画課長	<p>土曜カップ塾の時点では、明確なことはなかったかもしれません。ただ、地域学校協働活動推進員、要するに地域学校コーディネーター、土曜カップ塾だけじゃなくていろんなことも学校の支援をしてもらいましょうということになった場合には、今回の委嘱、平成29年の段階でそのような規則等を作って運用していると思います。</p>
教育長	<p>すると、コーディネーターも学校教育推進員運営委員も別々に校長さんが推薦するという話なんでしたっけ。</p>
次長兼教育企画課長	<p>そうですね、はい。</p>
教育長	<p>こっちも校長さんが推薦、コーディネーターも。別々に校長さんが推薦するような形で今。</p>
次長兼教育企画課長	<p>あくまでも学校長の推薦になったものに対して委員会としてはお願いするという仕組み。</p>
教育長	<p>なるほどね。ということは、佐藤さんは学校の推薦がないのにいつの間にか学校協働活動推進員になっているという現状なんですね。</p>
次長兼生涯学習課長	<p>そうですね。学校運営協議会の委員ではいらっしゃいますので、その役割としては当然コーディネーターの役割をしていただいているということになりま</p>

教育長	す、現状としては。
芦田委員	ただ、学校協働活動推進員ではないわけですね。
教育長	推進員の名前として挙がっているんです。
教育長	だから、それが間違えだということでしょう。
次長兼生涯学習課長	名簿上に入っていることが間違えの可能性があるので、そちらを確認させていただきたいということです。
教育長	だって、手続としては校長の推薦でなっていくというのであれば、ということですね。
次長兼生涯学習課長	そうです。
教育長	その確認をお願いします。 次に、予定額130万円以上の工事計画及び予定価格100万円以上の教育財産の取得について、各課よりお願いします。
学校教育課長	学校教育課で2件ございます。 まず1件目が、令和2年度神谷小学校本グラウンド改修工事になります。こちらについては、既に入札が終わっておりまして、12月の11日の日に契約を取り交わしております。2、200万円で、相手方が市内の菊水サトー建設になります。工期が3月31日までということになっております。 2件目が、令和2年度岡田小学校の空調機の更新工事になります。こちらについては、校長室、職員室、保健室の管理諸室とコンピュータ室の部分の更新工事を行うもので、726万円。1月6日の入札となっております。 以上です。

芦田委員	<p>先日、ひたち野うしく小学校からの通達で、体操服の胸のところに今までは名前を書くことになっていたんですが、それを取り上げたみたいなんです。校章だけが胸のところにプリントされて、名前は記入しない。確かにほかの中根小の子もわたし接することがあるんですが、確かに今の子どもたちは、体操服に名前を特に小さい子は記入していないです。それは、各学校に委ねられているのかなと思うんですが、やはり今、昨今の治安の面からも教育委員会でもある程度把握されているのかどうかということを、できれば市内統一みたいな形で教育委員会として把握しておいたほうがいいのではないかなと思ったのですが、どうでしょうか。</p>
教育部長	<p>すみません。各学校の対応については、実質的には把握はできておりません。今委員からお話があって初めて知るような。</p> <p>ただ、私の記憶だと数年前にやはりそういう話題が出まして、名札自体も登下校のときにはつけないというお話があったかと思いますので、時代の流れとしてはやむを得ないと。</p> <p>ただそれを市内全ての学校を統一的にそういうふうにするべきなのかというのは、もうちょっと教育委員会として議論が必要ではないかなという気はします。</p>
芦田委員	<p>まず、把握していただくことから。</p>
教育部長	<p>まずは現状の把握ということを行った上で、各学校長のご意見も伺いながら委員会の中で議論をさせていただければなというふうに思います。</p>
教育長	<p>以上で本日の議事は終了いたしました。</p> <p>これで12月定例会は終了いたします。</p> <p>次回の定例会は令和3年1月21日、市役所本庁舎3階庁議室、午後1時30分での開催となります。</p> <p>なお、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、当日の出席者は課長職以上を予定しています。よろしく申し上げます。</p>